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dysfunction  
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Abstract 

Objective: To assess the relation between coffee consumption and seizure frequency and ictal 
hypoxemia in patients with drug-resistant epilepsy. Methods: Cross-sectional analysis of data 
collected in the SAVE study, which included patients with drug resistant focal epilepsy during 
long-term EEG monitoring. Adult patients in whom both coffee consumption and data about 
seizure frequency were available were selected. Coffee consumption was collected using a 
standardized self-questionnaire where each included patient indicated her/his usual 
consumption. Coffee consumption was further classified into four groups: none, rare (from less 
than 1 cup/week to up 3 cups/week), moderate (from 4 cups/week to 3 cups/day) and high 
(more than 4 cups/day). Risk of SUDEP was evaluated using the revised SUDEP-7 inventory. 
We reviewed the video-EEG recordings of 156 patients included in Lyon center to identify those 
with  1 focal seizure and determine the presence of ictal/post-ictal hypoxemia (IH), defined 
as SpO2 <90% during at least 5 seconds. Results: Overall 620 patients were included. There 
was no relation between coffee consumption and total seizure frequency (p=0.92). In contrast, 
we observed a bimodal association between frequency of FBTCS and coffee consumption 
(p=0.026). The mean monthly FBTCS frequency was thus 1.01+/- 6.63 in patients who did not 
report coffee consumption, 1.40 +/- 7.13 in those with rare consumption, 0.48 +/- 1.81 in 
those with moderate consumption and 4.13 +/- 21.5 in those with high consumption. IH was 
observed in 68/323 seizures. Occurrence of IH was associated with coffee consumption 
(p=0.001).  Conclusion: Our data suggest that effect of caffeine on seizures might depend on 
dose, with potential benefits at moderate doses but increased FBTCS susceptibility at high 
doses. The risk of IH dramatically varied as a function of coffee consumption, with preventive 
effect of high consumption. 
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Résumé 

Objectif : L’objectif de cette étude était d’étudier l’impact de la consommation de café sur la fréquence 
des crises et l’hypoxémie ictale au sein d’une population de patients avec une épilepsie partielle 
pharmacorésistante. Méthodes : Nous avons mené une analyse transversale des données collectées dans 
le cadre d’un essai multicentrique en cours (étude SAVE). Les patients adultes pour lesquels les 
informations concernant la fréquence des crises et la consommation de café étaient disponibles ont été 
inclus. La consommation de café était recueillie à l’aide d’un auto questionnaire ou chaque patient 
indiquait sa consommation habituelle. Celle-ci était ensuite classée en 4 groupes : aucune consommation 
de café, consommation rare (3 tasses par semaine ou moins), modérée (4 tasses par semaine à 3 tasses 
par jour), et élevée (4 tasses par jour ou plus). Dans la seconde partie portant sur l’étude de la 
saturation, nous avons revu les données vidéo EEG des patients inclus à Lyon et sélectionné ceux ayant 
présenté au moins une crise au cours de leur hospitalisation. Pour chaque crise enregistrée nous avons 
déterminé s’il existait ou non une désaturation ictale se définissant par une chute de la saturation en 
dessous de 90 % pendant au moins 5 secondes. Résultats : Parmi les 620 patients inclus nous n’avons 
pas observé de lien entre la consommation de café et la fréquence des crises d’épilepsie, tout type de 
crise confondu (p=0.92). En revanche nous avons mis en évidence une association significative entre la 
consommation de café et la fréquence des crises secondairement généralisées (p=0.026). La fréquence 
moyenne par mois des crises secondairement généralisées était de 1.01+/- 6.63 chez les patients ne 
buvant pas de café, 1.40 +/- 7.13 chez ceux avec une consommation rare, 0.48 +/- 1.81 chez ceux 
avec une consommation modérée et 4.13 +/- 21.5 parmi ceux avec une consommation élevée. 90 
patients ont été inclus dans la seconde partie de l’étude. Une hypoxie ictale était présente dans 68/323 
crises (21%). La présence d’une hypoxie ictale était significativement associée à la consommation de 
café (p=0.001) avec une relation inverse entre la consommation de café et le risque de désaturation. 
Conclusion : Nos données suggèrent que l’effet de la caféine sur la fréquence des crises dépend de la 
dose avec des effets bénéfiques à dose modérée mais un risque accru de crises secondairement 
généralisées à hautes doses. Ces données suggèrent aussi que la consommation de café diminue le 
risque de désaturation ictale.  
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